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Fútbol | El impacto del covid en el balompié regional

“Calculamos unas 
pérdidas de 42.000 

euros si esto se 
alarga todo el año” 

Diego Junquera 
Presidente del Gijón Industrial

“Hay que aceptar  
lo que nos venga  

y pelear para 
mantenerse en pie“ 

Luis Nevares 
Vicepresidente del Racing  

de La Guía

“Sin público se nos 
complica mucho, 

pero nuestros socios 
son muy fieles” 
Juan Carlos Peláez 

Vicepresidente del Real Avilés

“Disputar los 
partidos sin público 
en equipos como el 
nuestro es la ruina” 

Juan Carlos García 
Presidente del Navarro

“En Tercera hay  
que asegurar a los 

jugadores y sin 
ingresos es difícil”  

Fran Suárez 
Presidente del Titánico

“Nuestra postura 
siempre fue no 
jugar este año,  
esto se preveía” 

Xosé Estrada 
Vicepresidente del Ceares

“Económicamente 
esto va a suponer la 

desaparición de 
muchos clubes” 

José Mariano Rodríguez 
Presidente del Roces

“Estas categorías 
son inviables si se 

juegan los partidos 
a puerta cerrada” 

J. M. Sal de Rellán 
Presidente del Avilés Stadium

“Nadie sabe cuánto 
podemos aguantar 

así; 2 o 3 meses 
como mucho” 
Miguel Ángel Rico 

Vicepresidente del Caudal

“Es mejor que esté 
parado, hay que 

pagar árbitros y no 
hay ingresos” 

Julio Ordóñez 
Presidente del Turón

Aficionados sentados en sillas siguen el Condal-Titánico de la pasada semana. | Miki López
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En el fútbol modesto, donde no 

hay lujos, ni coches oficiales, ni 
presentaciones de jugadores a 
bombo y platillo; donde todavía se 
sigue jugando en campos con más 
barro que hierba; donde se sortea 
marisco al descanso y a los direc-
tivos les cuesta llegar a final de 
mes, lo que les faltaba para que las 
cuentas no cuadraran era quedar-
se sin público. Por eso aplauden la 
decisión de la Federación Astu-
riana de parar la competición una 
vez que el Principado ha prohibi-
do los espectáculos deportivos con 
público y consideran que se podía 
haber intentado mantener el aforo 
en los campos. “La situación es 
gravísima. Estamos en riesgo y a 
ver lo que podemos aguantar”, 
coinciden los clubes consultados 
por LA NUEVA ESPAÑA de Ter-
cera, Preferente y Primera Regio-
nal. “Para nosotros jugar sin públi-
co es la ruina”, señalan. 

El fútbol modesto es el fútbol 
de la gente y esa gente es la que le 
da viabilidad económica. Y es 
que, si los derechos de televisión 
sostienen a los equipos grandes, 

los pequeños dependen casi ex-
clusivamente del dinero de sus so-
cios, de los ingresos del bar del 
campo, de las entradas y de las ri-
fas. De momento, ninguno dice 
estar en riesgo de desaparición, 
pero de seguir así la caja de resis-
tencia durará como mucho dos o 
tres meses. 

Y es que no solo hay que pagar 
el sueldo de los jugadores, aunque 
sea poco lo que cobren. Ahora, 
con la pandemia, hay que costear 
mascarillas y geles hidroalcohóli-
cos para mantener las condiciones 
mínimas de seguridad. Por eso, la-
mentan que el Principado cierre 
los campos cuando, sostienen, no 
se han registrado contagios viendo 
fútbol. Una actividad que, ade-
más, se hace al aire libre.  

“Lo llevamos mal, desde marzo 
ingresaríamos 2.000 euros como 
mucho. Sin público esto es invia-
ble, vivimos del día a día, sobre to-
do de las rifas, y no tenemos cate-
gorías inferiores que aporten cuo-
tas”, se lamenta Pablo Barranco, 
presidente del Nalón, de Preferen-
te. Por su parte, Abel Fernández, 
del Vallobín, de Tercera, es claro: 
“Vamos justísimos y ahora hay 
muchísimos más gastos por el 
protocolo de la pandemia. Que no 
haya público nos mata”, añade. 
“Para nosotros el bar es funda-

mental y si no hay gente... Sin 
ellos no vamos a subsistir”, insis-
te Pedro Polledo, presidente del 
San Claudio, de Preferente. La 
plantilla del club ovetense, ade-
más, está guardando ahora cua-
rentena por un positivo entre los 
jugadores. Todos están bien. 

Severino Chamizo, presidente 
del Unión Comercial (Tudela Ve-
guín), de Preferente, pone un 
ejemplo para que se entienda la si-
tuación de su equipo: “Jugar sin 
público es imposible. Yo cuando 
vi la decisión del Principado llamé 
a la Federación, ¿Cómo pagamos 
a los árbitros? Nosotros depende-
mos de los socios, de la taquilla y 
del bar en un 70%”. 

En Gijón la cosa es similar. 
“Calculamos una merma de 
42.000 euros si esto se prolonga 
todo el año”, explica Diego Jun-
quera, presidente del Gijón In-
dustrial, de Tercera. “Es dinero 
que dejaremos de ingresar duran-
te los días de partido entre canti-
nas, entradas y rifas. Y todo esto 
sin incluir la publicidad que lucen 
los equipos de base”, finaliza. 

Xosé Estrada es el vicepresi-
dente del Ceares, también de Ter-
cera: “Nuestra postura fue siem-
pre no jugar este año, esto se veía 
venir. Seguir adelante a toda cos-
ta, a puerta cerrada, puede com-

Los clubes asturianos advierten: 
“Estamos en riesgo de ruina”
“Nos esforzamos para que la gente estuviera segura”, 
lamentan los modestos sobre la prohibición de público  
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prometer el futuro del club. Se aca-
baría con una deuda importante al 
tener mismos gastos. No hay una 
solución buena, sí alguna mejor. La 
peor de todas es parar cada poco”, 
asegura. Luis Nevares, presidente 
del Racing de la Guía, de Preferen-
te, lo tiene también claro: “A nivel 
club, no nos salpica mucho lo eco-
nómico porque nuestros gastos son 
mínimos y no tenemos ni campo 
propio. Económicamente son las fi-
chas y pagar a los árbitros. No es 
nuestro caso, pero en Asturias hay 
jugadores que no tienen más ingre-
sos y que pueden tener problemas”, 
añade. Eso sí, apuesta por seguir lu-
chando: “Hay que aceptar lo que 
nos venga y luchar para seguir en 
pie”.  José Rodríguez dirige el Ro-
ces, de Preferente, y es bastante pe-
simista: “Económicamente lo que 
está pasando va a suponer la desapa-
rición de muchos clubes. Si no pue-
den entrar padres, las cuotas no las 
van a pagar y sin competir no se 
usan cantinas. Estamos en campaña 
de lotería y estamos todos muy mal 
de dinero”.  

El vicepresidente del Real Avilés, 
Juan Carlos Peláez, por su parte, 
explica que “sin público se compli-
ca mucho, aunque nuestro aficiona-
do es fiel y con el proyecto que tene-
mos nuevo la gente se ha animado 
más”. Para el club blanquiazul la 
decisión de la Federación Asturiana 
ha sido “correcta”. Piensa lo mismo 
José Manuel Sal de Rellán, presi-
dente del Avilés Stadium: “Antes de 
jugar a puerta cerrada, la decisión 
que ha tomado la Federación es la 
más razonable”. Para él, “estas cate-
gorías son inviables si se juegan a 
puerta cerrada” y le gustaría que se 
estudiara la posibilidad de seguir ju-
gando “con un aforo limitado”. 
Juan Carlos García, presidente del 
Navarro, asegura que los clubes lo 
están pasando “francamente mal”. 
“Disputar partidos sin público en 

equipos como el nuestro es la rui-
na”, añade. “Tal y como están las 
cosas –explica García–, podríamos 
aguantar muy poco. Llevamos muy 
mal la incertidumbre”, añade. 

El vicepresidente del Caudal de 
Mieres, Miguel Rico, también  tie-
ne claro que el tiempo que se va a 
poder aguantar en estas condiciones 
es corto: “Los gastos y las mensua-
lidades se mantienen; ahora toca es-
perar, todos queremos terminar la 
competición y aguantaremos lo que 
podamos”. En su caso, asegura que 
son “aproximadamente 200.000 eu-
ros” lo que gastan en nóminas. “No 
creo que nadie aguante más de dos 
o tres meses”. El presidente del Ti-
tánico, Fran Suárez, equipo recién 
ascendido a Tercera lo tiene claro: 
“Sin público abogamos por suspen-
der la temporada, a no ser que den 
más ayuda. En Tercera hay que ase-
gurar a los jugadores, hay más gas-
tos, está muy difícil hacer todas es-
tas cosas sin ingresos”. Julio Or-
dóñez, máximo responsable del Tu-
rón, dice que “es mejor parar, hay 
que pagar a los árbitros y no hay in-
gresos”. Y añade que “el impacto 
económico es más duro compitien-
do que sin hacerlo”.  

Pablo Martínez, presidente del 
Siero, advierte de que en lo que va 
de temporada han tenido “cero in-
gresos”, por lo que añade que “es to-
talmente inviable y, además, no veo 
motivo para jugar si no hay públi-
co”. En el caso del Siero, Martínez 
asegura que va a “suspender los en-
trenamientos porque me veo res-
ponsable de los jugadores”. El pre-
sidente del Condal, Marino Córdo-
ba, también considera “inviable” la 
competición sin público: “Lo peor 
de todo es que tenemos que apren-
der a vivir con la incertidumbre, es-
to económicamente se sustenta con 
la gente que va al campo”. Un Con-
dal que tiene a sus jugadores confi-
nados por un positivo.  

Para Juan José Fernández, pre-
sidente del Llanes, los socios lo son 
más allá de que se puedan ir a ver los 
partidos: “Es un sentimiento de per-
tenencia, algo de corazón”. Aun así, 
considera acertado parar la compe-
tición sin público y apuesta por vol-
ver a llevar público a los campos: 
“Con el control que había en los 
campos, con medidas de seguridad, 
se puede hacer”. La presidenta del 
Urraca, Eugenia Menéndez, dice 
que “a puerta cerrada, sería un de-
sastre para los clubes pequeños” y 
considera que “con las medidas que 
se adoptan y al aire libre se puede 
seguir jugando”. David Álvarez, 
del Navia, de Primera Regional, 
comparte “la decisión de parar” y 
critica que no se deje jugar con pú-
blico. En cuanto a los entrenamien-
tos, asegura que “si se pueden du-
char, siguen entrenándose los juve-
niles y el equipo de Regional, las ca-
tegorías inferiores las hemos parado 
porque tiene sentido entrenarse si no 
vas a jugar hasta enero”. Por último, 
José Luis Terrón, presidente del 
Tapia, apuesta por “sentarse y ha-
blar porque tenemos margen para 
empezar más adelante”. “Mucho no 
vamos a aguantar sin ingresar na-
da”, sentencia.

“Vamos muy justos 
y ahora tenemos 
más gastos por  

el covid” 
Abel Fernández 

Entrenador del Vallobín

“¿Cómo vamos a 
pagar a los árbitros 
sin tener el dinero 

del público?” 
Severino Chamizo 

Presidente del Unión Comercial

“Desde el principio 
del confinamiento 
no hemos tenido 

ingresos” 
Pablo Martínez 
Presidente del Siero

“Con el control  
que había en los 

campos, creo que se 
podía continuar” 
Juan José Fernández 

Presidente del Llanes

“Comparto la 
decisión de parar  
y no la de jugar  

sin público” 
David Álvarez 

Presidente del Navia

“Lo llevamos mal, 
desde marzo 

ingresamos solo 
2.000 euros” 
Pablo Barranco 

Presidente del Nalón

“Es fundamental  
el dinero del bar  
y sin gente no 

vamos a subsistir” 
Pedro Polledo 

San Claudio

“Lo peor de todo es 
que tenemos que 

aprender a vivir con 
la incertidumbre” 

Marino Córdoba 
Presidente del Condal

“Jugar los partidos 
a puerta cerrada 
sería un desastre 

para los modestos” 
Eugenia Menéndez 
Presidenta del Urraca

“Hay que sentarse y 
hablar; mucho no 
vamos a aguantar 
sin ingresar nada” 

José Luis Terrón 
Presidente del Tapia

La Federación 
Asturiana de Fútbol 
estudia fórmulas para 
que los jugadores que 
vivan en Oviedo, Gijón 
y Avilés y deban salir a 
otros lugares a 
entrenarse acrediten 
que se desplazan por 
ello. Entre las 
alternativas, habilitar 
que cada futbolista se 
descargue su ficha 
federativa al móvil a 
través de la aplicación 
de la territorial.

Condal y San 
Claudio, 

confinados
La plantilla del 
Condal, de Tercera, ha 
tenido un positivo en 
sus filas y por lo tanto 
las personas del club 
que han tenido 
contacto guardan  
la pertinente 
cuarentena. Lo mismo 
sucede con el San 
Claudio, que milita en 
categoría Preferente, 
debido al positivo de 
uno de sus jugadores.

La Federación 
ayudará a 

poder viajar 

Jorge Luis Varela Gonzalez
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